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Prefeitura entrega rotatória em 
homenagem a Otávio Raman Neves
Otávio era presidente do 
Jornal Amazonas Em Tem-
po e do portal Em Tempo

A Prefeitura de Manaus entre-
gou, nesta terça-feira (9), às 
18h, a rotatória Otávio Raman 
Neves, instalada entre a ave-

nida Monsenhor Amâncio de Miranda, 
Sete de Maio e Curação, no Conjunto 
João Paulo, Zona Norte da capital ama-
zonense. O espaço faz homenagem 
ao legado do empresário da comuni-
cação, que morreu em julho de 2021, 
vítima de complicações da Covid-19.

Otávio era presidente do Jornal Ama-
zonas Em Tempo e do portal Em Tempo. 
Também foi sócio proprietário da TV 
Norte Amazonas e da afiliada da Rádio 
Nativa FM, em Manaus. O legado inclui 
ainda empresas em diversos ramos, 
como o da construção civil e tecnologia. 

A solenidade de entrega da rotató-
ria foi acompanhada pelos filhos de 
Raman Neves e outros familiares. Os 
membros parabenizaram a iniciativa 
e agradeceram a homenagem reali-
zada em prol do legado do empre-
sário. Marcelo Neves, filho de Otávio, 
destacou a felicidade da família com o 

A solenidade de entrega foi acompanhada pelos filhos de Raman Neves e outros familiares

tributo em reconhecimento aos anos 
de trabalho do empresário.

“Estamos muito felizes e honra-
dos de recebermos essa homenagem 
hoje. Meu pai está sendo homena-
geado nesse espaço belíssimo aqui 

para a cidade de Manaus, onde várias 
pessoas vão poder aproveitar e con-
fraternizar com seus familiares. Meu 
pai deixou um grande legado para 
Manaus, com o Jornal Em Tempo, 
depois TV Em Tempo e TV Norte. É 

um empreendedor nato, uma pessoa 
que buscava sempre evoluir e inves-
tia nas pessoas. É com muito orgulho 
que estamos aqui hoje”, destacou.

O secretário Altervi Moreira, titular 
da Secretaria Municipal de Limpe-
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2 Última hora

za Urbana (Semulsp), falou sobre 
a satisfação de entregar o espaço 
revitalizado à sociedade.

“A população aqui da Zona Norte 
merece esse espaço que homenageia 
um grande empresário do ramo da 
comunicação que deixou um grande 
legado. Otávio fundou grandes meios 
de comunicação e gera empregos no 
nosso estado. É uma justa e merecida 
homenagem”,afirmou o secretário.

O espaço recebeu serviços como 
pintura, paisagismo, além de bancos, 
calçadas, lixeiras e um palco com 
cobertura para práticas de atividades 
físicas. Os serviços foram coordena-
dos pela Semulsp.

Em frente à rotatória, também 
foi construída uma borracharia, por 
meio da Semtepi, para ajudar diver-
sos trabalhadores dos modais de táxi, 
táxi-frete, motoboy, mototaxista e 
motorista de condução escolar.

“É uma justa homenagem, pois Otá-
vio era um lutador, um homem que 
gerava renda, que vibrava, um grande 
ser humano. Sem sobra de dúvidas ele 
merecia isso”, apontou Sérgio Bringel, 
que era sócio de Otávio e proprietário 
da TV Norte Amazonas.

Uma estátua foi instalada na rota-
tória com o rosto de Otávio Raman 
Neves. A placa do local foi descerrada 
pelos familiares presentes no local.

 Suyanne Lima



Correria 
A despeito da sua condição de 

mandachuva do CNAL e de seus 
laços com a região, Hamilton Mou-
rão sempre visitou a Amazônia na 
base da correria.

Entre janeiro e junho deste ano, 
ele veio às carreiras prestigiar a 
Semana do Guerreiro da Selva e 
a abertura da ExpoAmazônia.

Enquanto isso, o Instituto de 
Pesquisas Espaciais (INPE) não 
para de divulgar números alar-
mantes sobre o desmatamento 
na Amazônia. Em junho, foram 1.20 
km² destruídos pelos incêndios 
criminosos.

ALE vota Fundef
A Assembleia Legislativa (Ale-

am) votará, nesta quarta-feira 
(10), o projeto de lei do Governo 
do Estado que determina o paga-
mento de precatórios do Fundef 
aos professores do Amazonas.

Presentes na reunião de ontem 
da Comissão de Constituição, Jus-
tiça e Redação (CCJR) da Aleam, 
os deputados Belarmino Lins (PP) 
e Serafim Corrêa (PSB), que se 
empenham em favor da matéria 
desde a semana passada, des-
tacaram a aprovação do PL no 
âmbito da Comissão.

“Acreditamos na alta sensibi-
lidade do presidente do Poder, 
deputado Roberto Cidade, que há 
de brindar a população amazo-
nense com a votação do projeto 
na sessão desta quarta”, disse 
Belão à coluna.

Ipaam omisso
Em mensagens à coluna, líderes 

comunitários que participaram de 
uma Audiência Popular no dia 2 
de agosto de 2022, no Centro 
Pastoral São Paulo VI, em Itacoa-
tiara, dizem estranhar que o IPA-
AM esteja demorando para agir 
contra a empresa Eneva, suspeita 
de causar danos ambientais im-
pactantes na região onde explora 
gás natural.

Decorrida uma semana do 
evento, o Ipaam não moveu uma 
palha sequer para deflagar um 
processo de fiscalização rígido 
que combata o uso de substân-
cias altamente tóxicas em suas 
operações no Campo do Azulão, 
causando riscos à saúde da po-
pulação local e a contaminação 
do solo, inclusive dos mananciais 
de água subterrânea.

Patrimônio cultural
Uma das principais festas do 

interior do Amazonas, o Festejo 
de Santo Antônio de Borba pas-
sou a ser, oficialmente, declarado 
Patrimônio Cultural de Natureza 
Imaterial do Estado do Amazonas.

Aprovado pela Assembleia Le-
gislativa, o projeto de lei, de autoria 

do deputado Roberto Cidade (UB), 
foi sancionado pelo governador 
Wilson Lima.

“O Festejo está perpetuado, não 
poderá ser extinto sob qualquer 
pretexto”, disse Cidade à coluna.

“Super Escritores”
A Prefeitura de Manaus divulgou 

a premiação do concurso “Super 
Escritores” da Divisão Distrital Zo-
nal (DDZ) Sul, da Semed. 

Na categoria “Cartaz”, a ven-
cedora foi Adriana Victoria, da 
escola municipal Padre Sebastião 
Puga, localizada no bairro Japiim, 
Zona Sul.

Na categoria “Poema”, o primeiro 
colocado foi o estudante Alfonso 
Josué Brito, da escola municipal 
Dr. Geraldo Pinheiro, também do 
bairro Japiim.

“Vitória de todos”
Em vídeo, o deputado federal 

Bosco Saraiva, presidente estadual 
do Solidariedade, destacou “uma 
grande vitória do Amazonas, uma 
vitória de todos”, comemorando 
mais uma decisão do ministro Ale-

xandre de Moraes, do Supremo 
Tribunal Federal, em favor da Zona 
Franca de Manaus.

Para Bosco, “foi mais uma so-
berba vitória do nosso SD e da 
bancada federal amazonense no 
Congresso, o Governo Federal não 
conseguiu burlar a decisão ante-
rior do STF sobre a redução do IPI, 
a ZFM não será atingida pelo novo 
decreto federal”.

“União da bancada”
Candidato ao Governo do Esta-

do pelo MDB, o senador Eduardo 
Braga foi outro parlamentar que 
comemorou nas redes sociais o 
triunfo do Amazonas no STF.

Braga ressaltou “a união da ban-
cada” como fundamental para o 
êxito da luta política do Estado 
em favor da ZFM no Supremo. Na 
mesma linha, o senador Omar Aziz 
(PSD) também destacou a força 
da bancada.

Agora, reina a expectativa sobre 
a posição da Advocacia-Geral da 
União e da Procurador-Geral da 
República acerca do mérito da Ação 
Direta de Inconstitucionalidade do 

SD pela ZFM.

Apoio evangélico 
O governador Wilson Lima e o 

prefeito David Almeida marcaram 
presença na 1ª Convenção Geral de 
Pastores 2022, na segunda-feira 
(08), evento coordenado pela Base 
Cristã do Amazonas, no bairro Santo 
Agostinho, Zona Oeste.

Na ocasião, os pastores declara-
ram apoio à reeleição do governador.

Crimes continuam
Dois anos depois do massacre 

contra indígenas e ribeirinhos dos 
rios Abacaxi e Marimari, nos mu-
nicípios de Nova Olinda do Norte e 
Borba, a situação continua crítica no 
Madeira e são urgentes as medidas 
de reparação e de proteção das 
comunidades locais ante a fúria do 
crime organizado.

A afirmação é do deputado fe-
deral Zé Ricardo (PT-AM), para 
quem os conflitos entre facções 
criminosas e ribeirinhos poderão 
se agravar com a saída da Polícia 
Federal da região. 

Em 2020 houve a ocorrência de 

um conflito que resultou na morte 
de dois policiais militares e outros 
dois feridos em circunstâncias até 
hoje pouco esclarecidas.

Governo turbina 
A dois meses das eleições, o 

Palácio do Planalto turbina o pa-
gamento de benefícios sociais. A 
partir deste mês de agosto, a con-
ta ficará acima de R$ 13 bilhões, 
sendo R$ 12,1 bilhões destinados 
ao Auxílio Brasil de R$ 600, além 
de R$ 624 milhões ao Auxílio Gás 
de R$ 110.

O montante também considera 
R$ 381,8 milhões de recursos des-
tinados ao pagamento das duas 
primeiras parcelas do BEm Cami-
nhoneiro (Benefício Emergencial 
aos Transportadores Autônomos 
de Carga).

Auxílio Brasil
O total de recursos do pacote 

de bondades sociais do Planal-
to, com duração prevista até 
dezembro, é da ordem de R$ 
41,25 bilhões.

O Auxílio Brasil irá transferir R$ 
600 a um total de 20,2 milhões 
de beneficiários de agosto até o 
fim do ano.

Lula abusa 
Em pré-campanha em Teresina 

(PI), no último dia 3, o petista 
Lula cometeu crime eleitoral, em 
vídeo, ao pedir votos para o ex-
-governador Wellington Dias, que 
disputa o Senado, e para o can-
didato ao governo local, Rafael 
Fonteles (PT).

Imediatamente, a ministra Ma-
ria Claudia Bucchianeri, do Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE), 
determinou que o vídeo de Lula 
fosse removido em 24 horas, mas 
a propaganda antecipada segue 
postada em redes como Face-
book, Instagram e YouTube.

A desobediência implica em 
multa superior a 5 mil reais.

Prevaricação 
Conforme determinação da mi-

nistra Rosa Weber, do STF, a Pro-
curadoria-Geral da República terá 
que se manifestar sobre pedido 
de investigação contra o ministro 
Alexandre de Moraes, suspeito de 
prevaricação e ativismo judicial.

A determinação contempla 
ação de um advogado que rea-
giu a ato de Moraes ao proibir 
postagens que associaram o 
ex-presidente Lula ao Primei-
ro Comando da Capital (PCC).

Em sua ação, o advogado 
acusa Moraes de “tentar es-
conder as informações em 
delação premiada que apon-
tam para uma relação entre 
o Partido Dos Trabalhadores 
e o PCC”.

Mourão ‘não comeu a boina’ e agora
quer deixar a Amazônia para ‘depois’
Em março de 2019, em palestra na Federação das Indústrias do Estado do Amazonas (Fieam), 

o vice-presidente da República, general Hamilton Mourão, declarou que “comeria a boina” se o 
trecho central da BR-319 não fosse asfaltado, ou repavimentado, pelo governo Jair Bolsonaro.

Hoje, agosto de 2022, a BR continua na mesma situação e o general só pensa na sua cam-
panha a senador pelo Republicanos no Estado do Rio Grande do Sul. Nomeado para presidir 
o Conselho Nacional da Amazônia Legal (CNAL), ele não mobilizou o órgão para nada, apesar 
da disparada dos crimes ambientais na região.

Integrado por 14 ministros de estado e por governadores do Amapá, Amazonas, Maranhão, 
Mato Grosso, Pará, Rondônia, Roraima e Tocantins, o CNAL agoniza, tendo se reunido em 2022 
apenas uma vez. Interpelado sobre a questão, Mourão afirmou ser melhor “deixar pra depois” 
o Conselho, que prometeu voltar a reunir “em agosto ou setembro”.

Ao Circuito +Cultura que movimenta espaços culturais com música, dança e 
teatro em Manaus. Eventos culturais e gratuitos, programados para acontecer 
até o final de outubro, estão inseridos no Circuito, em projeto promovido pela 
Secretaria de Cultura e Economia Criativa. Nesta semana, diversas atividades 
ocuparão os espaços culturais, oferecendo entretenimento ao público e 
abrindo portas aos artistas locais. Para o público infanto-juvenil, o teatro de 
fantoches “Pequena Amarela” é atração de amanhã (11), das 20h às 21h, no 
Teatro Gebes Medeiros. A montagem da Companhia de Arte Cristã aborda 
questões étnico-raciais e valores como empatia, amor e sororidade.
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A motoristas do AM que insistem em transformar o trânsito do Estado 
em um dos piores do País. O Tribunal de Justiça registrou a distribuição de 
5.305 processos relacionados a trânsito, tanto na área cível quanto criminal, 
desde o início de 2020 até julho deste ano, incluindo a capital e o interior do 
Estado.Em 2020, foram 2.145 processos; em 2021, 2.011; e neste ano, 1.149 (até 
julho), com proporções semelhantes entre o volume distribuído na Comarca 
de Manaus e comarcas do interior. Os crimes incluem homicídio culposo 
na direção, lesão corporal, condução sem habilitação, “racha”, e famigerada 
embriaguez ao volante.
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Preconceito contra a BR-319

Cláudio HumbertoEditorial Com André Brito e Tiago Vasconcelos

Desmonte promovido pelo governo compromete 
futuro do ensino superior público 

Uma clara demonstração 
de grande preconceito con-
tra a BR-319 é o artigo de-
nominado “A estrada para o 
inferno”, assinado por Márcio 
Astrini, do Observatório do 
Clima. No artigo, o especialis-
ta fecha os olhos e desanca a 
concessão da licença prévia 
que permitirá a deflagração 
do processo licitatório visan-
do à repavimentação, ou as-
faltamento, da rodovia.

Com viés antibolsonarista, 
Márcio classifica a licença 
prévia como mais um escân-
dalo ambiental do governo 
Jair Bolsonaro, acusando-o 
de incentivar o processo de 
revitalização da BR com o 
sacrifício do mais importante 
bloco de florestas preserva-
das da Amazônia.

Lamentavelmente, o espe-
cialista analisa o processo 
de modo equivocado, igno-
rando, por exemplo, que o 
escândalo ambiental a que 
se refere já existe na região e 
está sendo radicalizado com 
a conivência dos que politi-

zam a questão do Trecho do 
Meio, de 405 quilômetros, 
sem atentar para o desastre 
ambiental perpetrado com a 
abertura de ramais ao longo 
da BR.

Segundo dados do Obser-
vatório BR-319, são 1.593 qui-
lômetros de estradas vicinais 
abertos, bem maior que a 
rodovia, que possui 885 qui-
lômetros. Os ramais corres-
pondem aos municípios de 
Canutama, Humaitá, Mani-
coré e Tapauá, situados nas 
regiões do Purus e Madeira.

Ora, o pior já aconteceu, 
sendo, portanto, racional 
constatar que justamente a 
repavimentação do Trecho 
do Meio ajudaria a frear o 
processo de destruição da 
área, pela infraestrutura de 
manutenção e fiscalização 
da rodovia que seria imple-
mentada. Em pleno funcio-
namento, a rodovia teria que 
contar com o aparato devido 
para evitar o desequilíbrio 
ambiental e ser exemplo para 
o mundo.

O Brasil tem hoje 68 universida-
des federais, sem contar institutos 
federais de ensino técnico e tecnoló-
gico. Estamos falando de um sistema 
constituído a partir de um trabalho 
de décadas, que passou por diversos 
governos - alguns com mais apoio e 
outros menos. Diante da realidade 
atual, não é exagero dizer que o país 
vive um dos piores, se não o pior mo-
mento, para as suas universidades. 

Contraditoriamente, estas mes-
mas instituições resistem e conti-
nuam não só sobrevivendo, como 
enfrentando a pandemia com ações 
e soluções, como mostrou o Pai-
nel SoU_Ciência das Universidades 
em Defesa da Vida. Paralelamente, 
também sabemos que as federais 
figuram como as melhores univer-
sidades brasileiras, bem como as 
instituições de maior qualidade na 
América Latina. 

Um paradoxo, mas que tem ex-
plicação. As universidades federais 
constituem um sistema que pas-
sou por um intenso processo de ex-
pansão e apresentam uma força de 
trabalho de alto nível que ganhou 
certa vitalidade a partir da expansão 
ocorrida, porém inacabada, entre os 
anos 2007 a 2014. 

A pergunta que no momento fa-
zemos é: quanto tempo mais essas 
universidades, responsáveis por boa 
parte da pesquisa desenvolvida em 
prol da nação, poderão sobreviver 
frente aos cortes orçamentários? O 
sentimento que passa por todos é de 
um pesadelo que parece não ter fim. 

Iniciado em 2015, o arrocho no 
financiamento das universidades 
federais tomou proporções inima-
gináveis e atingiu patamares dos 
mais dramáticos. Estes dados fo-
ram claramente evidenciados em 
nosso Painel do Financiamento, e 
seguem à disposição de todos. Com 
metodologia estabelecida a partir de 
anos de estudo e atuação do Profes-
sor Nelson Amaral, pesquisador do 
SoU_Ciência e também presidente da 
Fineduca, os valores corrigidos pelo 
IPCA mostraram uma queda de mais 
de 50% na categoria Outras Despesas 
Correntes e de 96% nos recursos de 
investimento. 

Como Outras Despesas Correntes 
entende-se os recursos de custeio 
para pagamento das despesas do 
dia a dia, além de encargos e taxas e 
serviços de dívidas. Não estão incluí-

das as despesas de pessoal, que não 
são discricionárias. Como orçamento 
de investimento, entende-se todo o 
recurso que pode, ou seja, que tem 
autorização para ser gasto com equi-
pamentos, reformas, construções e 
até mesmo com livros.

 Difícil imaginar uma universidade 
sem recursos para comprar livros, 
sem a manutenção de estruturas 
básicas como fiação elétrica ou mes-
mo sem recursos para a compra de 
equipamentos para treinamento ou 
para a pesquisa.

A situação se agrava ao imaginar-
mos que os recursos também não 
são suficientes para o pagamento 
da água, energia e segurança nessas 
instituições. O painel do SoU_Ciência 
é a demonstração cabal do cenário 
enfrentado por nossas universidades 
federais. Ainda que algumas enfren-
tem maior gravidade, todas elas apre-
sentam importantes dificuldades.

Na última semana tivemos a notícia 
de que relevantes instituições do 
ensino superior poderão parar em 
um mês. Não porque farão greve 
ou “balbúrdia”, como disse um cer-
to ministro, mas porque não terão 
como pagar as contas. Uma ameaça 
constante nos últimos três anos, mas 
agora agravada de forma ainda mais 
intensa pela falta de perspectiva im-
posta pelos cortes já ocorridos e do 
anúncio de outros que ainda virão. 

Até há pouco tempo, o argumento 
para o descaso com o ensino supe-
rior público era o Teto dos Gastos, 
que não poderia ser “furado”. Porém, 
diante da afrontosa declaração do 
atual ministro da economia, de que o 
teto dos gastos foi “violado, mas com 
responsabilidade fiscal”, só nos resta 
assumir que a maneira como as uni-
versidades e a ciência brasileira têm 
sido tratadas faz realmente parte de 
um projeto. 

O que os atuais governantes ainda 
não perceberam, ou continuam su-
bestimando, é que a população quer 
mais do que o auxílio emergencial. 
Os brasileiros querem suas universi-
dades e a Ciência a todo vapor, pois 
sabem que o que elas produzem 
fazem parte de um patrimônio pú-
blico, de todos, e que tais instituições 
não se subordinam meramente a 
interesses econômicos ou eleitorais. 
É urgente reverter este descaso para 
reconstruirmos o Brasil fortalecendo 
o ensino superior público.

“Se zerássemos assaltos, reclamariam do desemprego de bandidos”

Rejeição do governador de PE bate Bolsonaro

Isso pega
Candidato do partido do go-

vernador, Danilo Cabral é ape-
nas o quarto colocado 11,8%. 
Miguel Coelho (UB) teria hoje 
8,9% dos votos.

 
Restante
Os demais candidatos não 

atingiram 1% da preferência 
dos eleitores. Indecisos são 
7% e outros 10,1% pretendem 
votar nulo ou branco.

 
Eleição federal
Na disputa presidencial, Lula 

(PT) lidera em Pernambuco 
com 50,1%. Jair Bolsonaro (PL) 
tem 27,1% e Ciro Gomes (PDT), 
apenas 3,5%.

 
Dados técnicos
A Potencial ouviu mil elei-

tores entre 4 e 8 de agosto, 
em 76 municípios. Pesquisas 
registradas no TSE sob nºs PE-
06509/22 e BR-05385/22.

Dados desmentem ‘fake 
news’ sobre indígenas

O governo chegou a ser acu-
sado de “genocídio” por supos-
ta negligência aos indígenas, 
mas dados oficiais revelam que 
para combater os efeitos da 
pandemia da covid foram cria-
das pelo menos 300 barreiras 
sanitárias para proibir entrada 
de não-indígenas nas aldeias, 
além da entrega de 38 mil 
toneladas de alimentos pela 
Funai para reduzir a necessi-
dade de os índios saírem das 
reservas. O Brasil deu show, 
vacinando mais de 92% e imu-
nizando 87% da população.

Não é só comida
Além das toneladas de ali-

mentos em 1,7 milhão de cestas 
básicas, a Funai entregou 221 
mil kits de higiene e limpeza 
para a prevenção.

 
Prevenção e monitoramento

Apenas nas ações preventi-
vas, o governo investiu mais de 
R$100 milhões e criou a Cen-
tral de Atendimento da Funai 
à Covid-19.

 
Atenção máxima
Em períodos críticos das 

ondas de contágio pelo co-
ronavírus, todas as autoriza-
ções de entrada em Terras 
Indígenas foram suspensas.

Vergonha, TCU
A condenação de investi-

gadores da Lava Jato cobre 
de vergonha o Tribunal de 
Contas da União (TCU), até 
pelas alegações claramente 
falsas, contrariando 14 reco-
mendações de procuradores 
e auditores.

Ladrões impunes
O ex-juiz Sérgio Moro cobrou 

“falsos garantistas e pseudo 
democratas” diante da con-
denação de Deltan Dallagnol e 
Rodrigo Janot pelo TCU. “Impu-
nidade só vale para verdadeiros 
corruptos, não é?”, indagou.

Player mundial
O ministro Adolfo Sachsida 

(MME) considera o Brasil um 
“porto seguro” para investi-
dores internacionais. “Iremos 
terminar o ano com inflação 
abaixo de 7%. EUA, Inglater-
ra e Alemanha terão inflação 
acima de 8%”

Meu pirão primeiro
Os ministros do Supremo 

Tribunal Federal (STF) se re-
únem nesta quarta para au-
mentar os próprios salários 
para mais de R$46 mil, elevan-
do o teto salarial e agravando 
os custos do serviço público.

Papo vencido
O tal “tempo de TV” virou 

tema entre entusiastas da 
velha política que exaltam a 

Presidente Jair Bolsonaro (PL) e a tentativa de tornar redução de preços em má notícia

Pesquisa da Potencial Inteligência aponta que a rejeição ao governador de Pernambuco, Paulo 
Câmara (PSB), de 65,4%, supera a rejeição do presidente Jair Bolsonaro (PL) de 57,9% no Esta-
do, que sempre elege candidatos da esquerda. Só 23,4% dos pernambucanos aprovam a gestão 
socialista e 32,7% aprovam a gestão federal. Na corrida para a sucessão estadual, Marília Arraes 
(SD) lidera com 29,4% contra 15,5% de Anderson Ferreira (PL) e 12,8% da tucana Raquel Lyra.

liderança de Lula, com 27% do 
tempo disponível contra 22% 
de Bolsonaro, que venceu em 
2018 com 8 segundos na TV.

 
Modelo americano
Especialistas defendem au-

torização de venda em super-
mercados de remédios que 
não precisam de prescrição, 
por exemplo. Doutor em Eco-
nomia, Cláudio Shikida aposta 
em redução de até 6% nos 
preços.

 
Ironia é pouco
O 9º Fórum da Liberdade 

e Democracia acontece em 
São Paulo, na quinta (18), com 
participação ao vivo de vários 
palestrantes. Exceção feita a 
Juan Guaidó, que não tem 
liberdade para sair da Vene-
zuela.

Pensando bem...
... é só tirar os R$2,8 milhões 

gastos dos quase R$20 bilhões 
recuperados pela Lava Jato.

PODER SEM PUDOR
Chá e sono pós-golpe
Dois dias depois do golpe 

militar de 1964, ainda vivendo 
incertezas, o presidente in-
terino Ranieri Mazzili sumiu 
do Palácio Alvorada. Saiu com 
um assessor de sua confiança. 
Soube-se depois que ele foi 
para um pequeno apartamento 
na Asa Norte de Brasília, onde 
morava Hamilton, seu barbeiro 
na Câmara dos Deputados. Foi 
entrando e perguntando: “Meu 
chazinho está pronto?” Tomou 
o chá e dormiu, sentindo-se em 
segurança.

DIVULGAÇÃO
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Soraya Smaili 
Maria Angélica Minhoto 
e Pedro Arantes
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Relator do projeto na 
Comissão, o deputado 
estadual Serafim Cor-
rêa (PSB) disse que a 
expectativa é a de que 
o projeto seja aprovado 
hoje (10), pelo plenário 
da Casa Legislativa

Divulgação

Lucas Henriquepolitica@emtempo.com.br |

o pré-candidato à reeleição pelo união 
Brasil, o governador Wilson lima partici-
pou, nesta semana,  da 1ª Convenção geral 
de Pastores 2022, onde recebeu apoio de 
pastores e membros de igrejas evangélicas.

ao lado do prefeito de Manaus, David al-
meida, Wilson reafirmou que igrejas foram 
fundamentais nos momentos mais difíceis 
do estado na pandemia da Covid-19. 

a convenção, organizada pela Base Cris-
tã do amazonas, foi realizada no bairro 
Santo agostinho, zona oeste da capital. 

“Nós passamos por momentos difíceis 
no estado do amazonas e a igreja foi 
fundamental para que a gente pudesse 
superar essas situações. E no momento 
mais crítico da pandemia, mesmo en-
frentando críticas e ataques, nós fomos 
o primeiro governo do Brasil a sancionar 
uma lei tornando as igrejas serviços es-
senciais”, disse Wilson. 

Ele lembrou que, durante a pandemia, as 
igrejas continuaram abertas e auxiliaram 
na acolhida de pessoas que precisavam 
de assistência social. 

“aqui o meu respeito e o meu compro-
misso de continuar ajudando as igrejas, 

os pastores, os líderes religiosos a levar o 
mais longe possível a palavra do Senhor”, 
completou o governador.

o pastor Moreira oliveira, diretor-presi-
dente da Convenção das assembleias de 
Deus (Conadic) e presidente do Ministério 
internacional aos Pés da Cruz, agradeceu 
o reconhecimento aos ministérios religio-
sos e declarou apoio à Wilson.

“Eu quero agradecer ao governador. Em 
um momento em que muitas pessoas fo-
ram internadas e estavam precisando de 
apoio, ficamos com as igrejas abertas. o 
apoio que ele nos deu foi muito importan-
te. Hoje Presidente Figueiredo está com o 
governador Wilson lima”, disse Moreira.

o pastor Éber Martins também agra-
deceu o apoio de Wilson às igrejas. “Eu 
quero fazer um agradecimento especial 
ao nosso governador, porque quando nós 
passávamos o período de pandemia o 
governador sancionou a lei. No momento 
em que nós mais necessitávamos, contra 
tudo e contra todos, entendendo o papel 
da igreja, que é de extrema importância, 
não poderíamos fazer essa convenção 
sem a sua presença”, declarou.
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Pastores declaram apoio à reeleição do governador Wilson Lima no AM

a CCJR (Comissão de Cons-
tituição, Justiça e Reda-
ção) da aleam (assembleia 
legislativa do amazonas) 

aprovou, na manhã desta terça-
-feira (9), o parecer pela constitu-
cionalidade da mensagem gover-
namental 67/2022, que autoriza o 
pagamento extraordinário passivo 
do Fundef (Fundo de Manuten-
ção e Desenvolvimento do Ensino 
Fundamental e de valorização do 
Magistério) aos professores da rede 
estadual de ensino.

Relator do projeto na Comissão, o 
deputado estadual Serafim Corrêa 
(PSB) disse que a expectativa é a de 
que o projeto seja aprovado nesta 
quarta-feira (10), pelo plenário da 
Casa legislativa. 

o Fundef é destinado aos profes-
sores que estavam em sala de aula 
de 1998 a 2007. Portanto, aqueles 
que estavam neste período terão 
direito. a CCJR aprovou o projeto. 
agora falta as Comissões de assuntos 
Econômicos e de Educação fazerem 
o mesmo para que amanhã [quarta-
-feira, 10], com todos os pareceres, o 
projeto vá para votação no plenário”, 
explicou Serafim.

o líder do PSB na assembleia 
legislativa disse que o rateio de R$ 
97 milhões do Fundef, já repassa-
do ao governo do amazonas pelo 
governo federal, será rateado aos 
professores pelas Secretarias de 
administração e Educação.

“aprovado o projeto, vai à san-
ção do governador. Sancionado ato 

Contínuo, o governo do estado tem 
que baixar um decreto dando deta-
lhes da regulamentação e caberá à 
Prodam (Processamento de Dados 
do amazonas) e às Secretarias de 
administração e Educação definirem 
a lista de todos que terão direito e 
hoje, pelo passar do tempo, todos 
(professores) estão aposentados. Na 
sequência, esse valor cairá na conta 
de cada um”, disse.

Serafim Corrêa também observou 
o caso de professores já falecidos, 
que teriam direito ao benefício. Nes-
se caso, o valor passa aos herdeiros, 
que terão que se habilitar com um 

alvará judicial para receberem o 
devido pagamento.

o deputado ainda explicou que dos 
R$ 97 milhões em caixa, 60% irão para 
a conta dos professores. “Só depois 
dos cálculos será feito o rateio de 
valores. É um cálculo, de certa for-
ma, complexo. os computadores da 
Prodam irão responder, mas o fato é 
que todos os professores, proporcio-
nalmente ao número de horas/aula 
trabalhadas terão direito. Será uma 
divisão justa”, analisou o parlamentar.

Cai direto na conta
o relator do projeto ainda alertou 

para a prática abusiva de “coiotes” que 
tentam atuar como intermediadores 
para recebimento dos precatórios, o 
que é desnecessário.

“Não precisa de intermediário. Tem 
uma ação de “coiotes”. Coiote é aquele 
camarada que não é advogado, mas 
diz que precisa de um advogado e fica 
intermediando coisas que não são 
positivas para a sociedade. a oaB/
aM (ordem dos advogados do Bra-
sil, seccional amazonas) combate a 
atuação dos coiotes. E no caso dos 
professores, o dinheiro vai cair dire-
to na conta. Não há necessidade de 
contratar ninguém para receber por 

ele. o dinheiro vai cair diretamente 
na conta do beneficiário.

O que diz a lei
a Mensagem governamental 

aprovada nesta terça-feira (9), na 
CCJR, “autoriza o pagamento ex-
traordinário do Passivo FuNDEF, 
decorrente das diferenças de com-
plementação do valor anual por 
aluno, recebidos através da ação 
Civil originária nº 660 do Supremo 
Tribunal Federal, com a definição da 
destinação dos recursos, dos per-
centuais e critérios para o rateio 
dos recursos entre os beneficiados”.

o relator Serafim Corrêa (PSB) também observou o caso de professores, já falecidos, que teriam direito ao benefício. Nesse caso, o valor passa aos herdeiros

CCJR aprova PL que autoriza 
pagamento do Fundef

Wilson destacou o trabalho das igrejas durante a pandemia
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O candidato à Presidência Ciro 
Gomes (PDT) registrou seu 
plano de governo no Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE) 

nesta terça-feira (9). O documento 
apresenta as principais propostas 
de Ciro caso seja eleito, como, por 
exemplo, acabar com o Preço de 
Paridade Internacional (PPI) da Pe-

DIvulGaçãO

trobras e retomar o Plano Nacional 
de Imunizações (PNI).

O político propõe uma série de me-
didas econômicas, como reforma tri-
butária e fiscal, com redução de 20% 
dos subsídios e incentivos fiscais 
ainda no primeiro ano de seu possível 
mandato. Ele também adiantou que 
pretende juntar impostos, como ISS, 
IPI, ICMS, PIS e Cofins. 

ainda no âmbito econômico, Ciro 
promete taxar 0,5% sobre fortunas 
de mais de R$ 20 milhões e recriar 
imposto sobre lucros e dividendos. 
a expectativa é de que as medidas 
garantam R$ 200 bilhões ao governo 
federal, segundo o texto.

Outra proposta é elaborar legis-
lação trabalhista específica para 

funcionários de empresas que 
prestam serviços em aplicativos, 
como a uber e o iFood. Para os 
serviços de streaming, a sugestão 
é criar cota obrigatória de investi-
mento e visibilidade na produção 
local audiovisual. Outra medida é a 
recriação do Ministério da Cultura.

O programa ainda sugere finalizar 
a reforma da Previdência a partir de 
três pilares: renda básica garantida, 
uma parte associada ao regime de 
repartição e a última vinculada ao 
de capitalização.

além do fim da PPI, Ciro promete 
tornar a Petrobras uma empresa 
voltada para a produção de ener-
gias renováveis. a meta é de que, 
até 2030, o Brasil possa eliminar a 

utilização da energia termoelétrica.

Setor produtivo
Para a retomada do setor produ-

tivo, Ciro indicou quatro áreas como 
prioritárias: agronegócio; Petróleo, 
Gás e Derivados; Saúde; e Defesa. 
O projeto de Ciro também propõe a 
criação do programa de renda míni-
ma, chamado Eduardo Suplicy, que 
englobe os pagamentos do auxílio 
Brasil, Seguro Desemprego e apo-
sentadoria Rural.

a chapa anunciou que pretende 
criar medidas de combate à cor-
rupção, como a volta da prisão em 
segunda instância e a abertura com-
pleta do sigilo bancário e fiscal dos 
integrantes do primeiro e do segundo 

escalão do governo.
O plano de governo também prevê 

a implantação do Sistema Único de 
Segurança Pública, que já é previsto 
na lei 13.675/2018. Caso aprovada, 
a medida instituiria um sistema em 
que diversos agentes da segurança 
pública nacional atuariam em con-
junto, como no compartilhamento de 
informações e coordenando ações.

Outra medida é a implementação do 
Plano Emergencial de Pleno Emprego, 
que promete gerar 5 milhões de em-
pregos nos primeiros dois anos de go-
verno por meio do investimentos em 
obras de infraestrutura. Já no Ensino 
Médio, a proposta é instalar um en-
sino profissionalizante integral, com 
estágios remunerados pelo governo.

Entre medidas, estão o fim 
do Preço de Paridade In-
ternacional da Petrobras 
e a volta do Plano Nacional 
de Imunizações 

Procuradores da Lava Jato são 
condenados a pagar multa 

DIvulGaçãO

Relator do processo entende que procuradores violaram economicidade

a Segunda Câmara do Tribu-
nal de Contas da união (TCu) 
condenou nesta terça-feira 
o ex-procurador-geral da 
República Rodrigo Janot e o 
ex-coordenador da Operação 
lava-Jato Deltan Dallagnol 
por dano ao erário. Os dois, 
juntamente com João vicente 
Romão, ex-procurador-chefe 
do Ministério Público Fede-
ral (MPF) no Paraná, serão 
multados e podem ter que 
devolver quase R$ 3 milhões 
aos cofres públicos.

No caso de Deltan, a conde-
nação também poderá com-
prometer sua candidatura a 
deputado federal, já que a 
decisão do TCu será enca-
minhada à Justiça Eleitoral. a 
assessoria do ex-procurador 
descartou a possibilidade 
de ele ficar inelegível, mas 
a depender do andamento 
do processo, Deltan corre o 
risco de não ser diplomado, 
caso eleito. 

O relator do processo, mi-

nistro Bruno Dantas, entendeu 
que Janot, Deltan e Romão vio-
laram os princípios da economi-
cidade e da impessoalidade na 
administração pública por meio 
de gastos exorbitantes com di-
árias e passagens direcionadas 
à força-tarefa da lava-Jato. Em 
valores atualizados, os prejuí-
zos somam R$ 2,83 milhões.

O parecer de Dantas, apro-
vado pelos pares, absolveu 
os outros sete ex-integrantes 
do grupo, por entender que, 

apesar de beneficiados pelas 
diárias, eles não tinham poder 
de decisão sobre a distribuição 
dos recursos. O voto do rela-
tor contrariou a área técnica 
do TCu, que defendeu a regu-
laridade das contas de todos  
os envolvidos. 

Na avaliação do relator, Del-
tan escolheu procuradores 
amigos para participar da in-
vestigação e premiou com diá-
rias mesmo aqueles que tinham 
residência em Curitiba.

Ciro Gomes lança plano de 
governo com renda mínima
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Lula anuncia pacote de 
obras em eventual governo

O ex-presidente lula 
afirmou, nesta terça-fei-
ra (9), em encontro com 
empresários na Fiesp, que 
idealizará um pacote de 
obras públicas de infra-
estrutura como primei-
ra medida de um even- 
tual governo.

lula declarou que convo-
cará todos os 27 governado-
res para reunião na primeira 
ou na segunda semana de 
janeiro. Segundo o petista, o 
encontro servirá para resta-
belecer o pacto federativo e 
listar de três a quatro obras 
prioritárias em cada estado, 
a fim de formar um pacote 
de infraestrutura. 

lula acrescentou que 
“nos primeiros 100 dias de 
governo não se faz nada” 
e que pretende “colo-
car a casa em ordem” lo- 
go apósposse.

a Fiesp convidou todos 
os candidatos ao Planal-
to para debate com os 
integrantes da federa-

ção. Bolsonaro cancelou o 
compromisso após a Fiesp 
assinar a carta em prol  
da democracia.

O candidato ao Planalto 
também comentou sobre 
a grande possibilidade de 
uma reforma administrati-
va, caso eleito. 

“Eu acho que vamos ter 
que fazer uma reforma ad-
ministrativa sim. Tem pou-
ca gente ganhando muito 
e muita gente ganhando 
muito pouco. É preciso 
tentar fazer um equilíbrio”, 
disse lula a uma plateia de 
empresários ao ser ques-
tionado sobre o tema.

lula citou como uma das 
distorções o fato de que se-
tores de execução da buro-
cracia pública ganham mui-
to menos do que setores 
de fiscalização. “É possível 
fazer justiça a partir de uma 
reforma administrativa? É, e 
vamos fazer. É preciso mol-
dar a burocracia a uma no- 
va cultura.”.

Outra medida é a implementação do Pla-
no Emergencial de Pleno Emprego, que 
promete gerar 5 milhões de empregos 
nos primeiros dois anos de governo
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Pesquisa prevê alta de 5,3% 
nas vendas para o Dia dos Pais
Estimativa é criar 18,5 mil 
vagas temporárias

REPRODUÇÃO 

Não são só as vendas que devem aumentar

O volume de vendas para o 
Dia dos Pais de 2022,  a 
ser comemorado no pró-
ximo domingo (14), deverá 

atingir R$ 7,28 bilhões, o que re-
presentará alta de 5,3% em relação 
à mesma data no ano passado. 
Naquele momento, o varejo ainda 
sofria com o processo de volta 
da circulação dos consumidores. 
A estimativa foi divulgada nesta 
terça-feira (9) pela Confederação 
Nacional do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo (CNC).

O presidente da CNC, José Rober-
to Tadros, disse que em termos de 
movimentação financeira, o Dia dos 
Pais é a quarta data comemorativa 
mais importante para o comércio 
varejista brasileiro. 

“Mesmo com a inflação elevada, a 
perspectiva é positiva para o setor 
por conta da injeção de recursos 
extraordinários, como os saques 
nas contas de FGTS, antecipação 
do décimo terceiro  salário de apo-
sentados e pensionistas do INSS e 
ampliação do Auxílio Brasil, tanto 
do valor do benefício quanto do nú-
mero de beneficiários”, observou.

No entendimento da CNC, es-
ses recursos sustentam o avanço 
nas vendas ao longo deste ano. A 
entidade lembrou que a Pesqui-
sa Mensal de Comércio (PMC) do 
Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), no último mês de 
maio, mostrou que o faturamento 
real do varejo já tinha atingido 3,9% 
acima do volume registrado às vés-
peras da pandemia, em fevereiro 
de 2020 e 3,0% maior do que em 
agosto do ano passado.

Para o economista da CNC res-
ponsável pela pesquisa, Fábio 
Bentes, o fim da pandemia pode 
explicar a alta prevista nas vendas 
para o Dia dos Pais. 

“Praticamente todo o fluxo de 
consumidores perdido ao longo 
das fases mais agudas da crise sa-
nitária foi restabelecido”, explicou.

Conforme a CNC, indicadores do 
Google apontaram, que ao fim de 
julho deste ano, a circulação de 
consumidores em estabelecimen-
tos voltados para o consumo era 
1,7% maior que o patamar notado 
às vésperas do início da pandemia. 
Segundo a CNC, o cenário é signifi-
cativamente diferente dos consta-
tados em períodos semelhantes de 
2021, quando houve queda de 12,4% 
e 2020 que teve recuo de 35,9%.

Contratações temporárias
Não são só as vendas que de-

vem aumentar. A CNC estimou que 
as contratações de trabalhadores 
temporários também devem evo-
luir. A expectativa é a criação de 
18,5 mil vagas temporárias para 
atender à demanda sazonal das 
vendas. Se o número se confirmar, 
será o maior contingente desde 
2014, quando alcançou 20,3 mil. 
Entre os estabelecimentos hiper 
e supermercados com 8,2 mil e 
vestuário com 7,8 mil são os que 
mais apostaram na contratação. 
O salário de admissão está entre 
R$ 1.638 na média do varejo. O 

valor significa aumento de 1,2% em 
termos nominais frente ao mesmo 
período do ano passado.

Presentes
A inflação vai impactar os preços 

e a cesta de bens e serviços rela-
cionados à data deverá subir 8,6% 
na comparação ao ano passado. O 
percentual é a maior variação deste 
grupo específico de bens ou servi-
ços desde 2016, quando registrou 
o mesmo patamar de alta. Apenas 
computadores pessoais estão mais 
baratos do que em 2021 (2,4% a 

0 Conselho Regional de Eco-
nomia do Amazonas (Corecon-
-AM) realiza nesta quarta-
-feira, dia 11, a Mesa-Redonda: 
Zona Franca de Manaus – Ten-
dências e expectativas, que faz 
parte da programação da Se-
mana do Economista 2022, que 
acontece desde segunda-feira, 
dia 08 e vai até o dia 13 de 
agosto, com palestras, home-
nagens e entregas do prêmio 
de jornalismo.

A mesa-redonda terá a par-
ticipação dos economistas 
Nelson Azevedo da Federação 
das Indústrias do Estado do 
Amazonas (Fieam) e Osiris Silva; 
Lamisse Said da Silva Cavalcan-
ti do Serviço Brasileiro de Apoio 
às Micro e Pequenas Empresas 
(Sebrae); Algacir Antônio Polsin 
da Superintendência da Zona 
Franca de Manaus (Suframa); 
Alex Del Giglio da Secretaria 
do Estado da Fazenda do Es-
tado (Sefaz); Angelus Figueira 

DIvULGAÇÃO

Corecon- AM promove debate sobre a Zona Franca de Manaus 

Os s especialistas vão discutir alternativas e problemáticas da ZFM

esPeCialistas 

menos) entre os 13 itens analisados. 
As altas mais expressivas estão nas 
roupas masculinas, que subiram 
21,9%, os tênis, com avanço de 
18,2%, e as bebidas alcoólicas com 
elevação de 17%.

Conforme a CNC, apesar do 
segmento de vestuário, calça-
dos e acessórios ainda não ter 
recuperado o ritmo de antes da 
pandemia, em maio deste ano, o 
volume de vendas ainda era 7,7% 
inferior ao de fevereiro de 2020, 
43,7% do total de vendas para o 
Dia dos Pais.

da Secretaria de Estado de Desen-
volvimento Econômico, Ciência, 
Tecnologia e Inovação (Seedcti). 

Na ocasião, os especialistas vão 
discutir alternativas e problemá-
ticas da Zona Franca de Manaus 
(ZFM), no Amazonas, que abriga 
um dos principais parques indus-
triais do país e é responsável por 
um dos maiores Produtos Internos 
Brutos (PIB) da indústria brasileira. 
Segundo dados da Suframa, 95% 
da produção do PIM é destinada 
para abastecer o mercado nacional.

Após o debate, os especialistas, 
juntamente com o Corecon-AM 
vão preparar uma carta de com-
promisso que serão entregues 
aos pré-candidatos ao governo 
do Amazonas.

A rodada terá como mediadora a 
jornalista Paula Litaiff, convidada 
pelo Corecon-AM, e acontece no 
Auditório Auton Furtado Junior, 
localizado no 1º andar na sede da 
Fieam, na avenida Joaquim Na-
buco, 1919, Centro, das 18h às 21h.
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Obras da segurança pública 
alcançam R$ 150 milhões 
Recursos para a capital 
e interior incluem revi-
talizações de delegacias, 
reformas e construções. 
De 2019 a 2022, os re-
cursos nas unidades 
policiais somam cerca 
de R$ 150 milhões

A Segurança Pública do 
Amazonas (SSP-AM) re-
cebeu cerca de R$ 150 
milhões do Governo do 

Estado para investimento em 
obras na capital e no interior. 
Os recursos incluem revitaliza-
ções de delegacias, reformas de 
unidades e construções para de-
partamentos, conforme os dados 
da SSP-AM e da Polícia Civil do 
Amazonas (PC-AM).

Para obras concluídas e em 
andamento, o governo destinou 
R$ 22 milhões. Entre essas ações, 
por exemplo, estão incluídas a 
reforma e ampliação da equo-
terapia da Cavalaria da Polícia 
Militar do Amazonas (PMAM), a 
revitalização do Departamento 
de Repressão ao Crime Organi-
zado (DRCO), entre outros.

A SSP-AM destaca que R$ 120 
milhões são para as obras em 
planejamento e em fase de lici-
tação. De acordo com a entidade, 
são 13 projetos, incluindo a cons-
trução do Departamento Estadu-
al de Investigações Criminais, a 
construção do Departamento de 
Homicídios e Proteção à Pessoa, 
a construção do novo Comando-
-Geral, entre outros.

O secretário de Segurança Pública 
do Amazonas, general Carlos Alber-
to Mansur, destacou que os inves-

REPRODuçãO

timentos em infraestrutura fazem 
parte do programa Amazonas Mais 
Seguro, lançado pelo governador 
Wilson Lima no ano passado.

“Nós temos o Batalhão da Ro-
cam, que está bem adiantado, 
logo um dos mais modernos do 
Brasil e do mundo. Estamos tam-
bém com o Ciops, onde nós temos 
toda aquela parte de emergência, 
que está passando por refor-
ma. Temos também o Centro de 
Formação de Condutores, onde 
formam os nossos motoristas. 
Tudo isso faz parte do nosso 

programa”, pontuou o secretário.
A PC-AM afirma que em dois 

anos foram revitalizadas 34 de-
legacias em todo o estado, sendo 
21 na capital e 13 em municípios 
do interior. De 2019 a 2022, os 
recursos para reformas e repa-
ros nas unidades policiais somam 
cerca de R$ 10 milhões.

As obras incluem pintura, tro-
ca de fechaduras, parte elétrica, 
restauração de portas e fachadas, 
telhados, banheiros, compra de 
condicionadores de ar, bombas 
de água submersas, limpeza de 

poços, entre outros reparos.
“Esse trabalho de revitaliza-

ção é fundamental para que os 
servidores, para que os poli-
ciais proporcionem um melhor 
atendimento à população ama-
zonense, para que tenham um 
local, um ambiente de trabalho 
adequado, e oferecendo assim 
um maior acolhimento àquelas 
pessoas que chegam aos nossos 
departamentos, delegacias e es-
pecializadas”, disse o delegado-
-geral adjunto da Polícia Civil,  
Bruno Fraga.

Quadrilha é presa com arsenal no 
bairro Colônia Antônio Aleixo

REPRODuçãO

Os suspeitos foram apresentados no 14º Distrito Integrado de Polícia (DIP)

  Suyanne Lima

Dez pessoas, sendo sete ho-
mens e três mulheres foram, 
presas na tarde da terça-feira 
(9), durante operação conjun-
ta no bairro Colônia Antônio 
Aleixo. um arsenal de armas, 
munições, drogas, colete ba-
lístico, granadas e dinheiro foi 
encontrado com a quadrilha. 
Eles integram uma facção cri-
minosa que atua naquela área 
da cidade. 

De acordo com o capitão 
Thiago Dantas, da 28° Com-
panhia Interativa Comunitária 
(Cicom), a ação conjunta iniciou 
após denúncias anônimas de 
que haviam armas, explosivos, 
drogas e materiais ilícitos em 
uma casa na rua 29 de julho.

“Reunimos as equipes da 
4° Cicom, 28° Cicom, 28° DIP, 
Força Tática e Grupo Marte e 
conseguimos êxito em localizar 
todo esse material entorpe-
cente. Granadas caseiras fo-
ram detonadas no local pelo 
Marte. um dos alvos da opera-

ção era o 01 da área, responsável 
por explosivos de uma facção 
que atua no Estado e por ataques 
criminosos”, explicou o capitão.  

Dantas destacou que o local 
funcionava como ponto de apoio 
da facção criminosa e que os 
materiais ilícitos seriam usados 
em ataques a outras facções.

“Há inclusive dinheiro es-
trangeiro, vários tipos de arma, 

coletes balísticos, tornozeleira 
rompida e principalmente a pre-
sença dessas granadas. Estive-
mos desde as primeiras horas 
da manhã na rua para combater 
o crime organizado”, declarou.

Os suspeitos e o material apre-
endido foram apresentados no 
14° Distrito Integrado de Polícia 
(DIP), onde foram adotados os 
procedimentos cabíveis.

Com bebê no colo, mulher 
é executada no Centro

Maiara Ribeiro

Com a filha de 2 anos no 
colo, uma mulher, identificada 
como Gracimarlei Gomes Mari-
nho, de 39 anos, foi executada 
a tiros na rua Quintino Bo-
caiuva, no Centro de Manaus, 
Zonal Sul. As informações são 
da 24ª Companhia Interativa 
Comunitária (Cicom).

De acordo com o marido da 
vítima que não quis se identi-
ficar, Gracimarlei Marinho foi 
visitar a irmã e levava consigo a 
filha, de apenas 2 anos. Quan-
do elas chegaram em frente à 
casa, dois homens chegaram 
em uma motocicleta, mode-
lo CB 300, de cor vermelha, 
e executaram a mulher com 
vários tiros.

Os criminosos fugiram do lo-
cal e abandonaram o veículo 
em via pública.

Gracimarlei tentou proteger 
a criança e, mesmo ferida, che-
gou a entrar na casa da irmã, 
mas não resistiu.

O marido da vítima relata que 
não sabe a motivação do crime, 

pois afirma que ela nem tinha 
envolvimento com drogas nem 
tenha sido ameaçada antes. 
Ele acredita que ela tenha sido 
confundida com outra pessoa 
e acabou morta.

“Eu estava em casa quando 
ouvi os outros avisarem que ia 
ter tiroteio e era para fechar 
as portas. Eu fechei a casa, 
apaguei as lâmpadas e pen-
sei na minha esposa. E nesse 
momento a irmã dela chegou 
avisando que tinham matado 
ela. Eu vim correndo e ainda 
coloquei a cabeça dela em meu 
joelho. Ela morreu no meu jo-
elho ainda”, lamenta o marido 
de Gracimarlei Marinho.

A Polícia Civil esteve no local 
para fazer a identificação do 
corpo e investigar a motivação 
do crime. O Instituto Médico 
Legal (IML) também esteve na 
residência para fazer a remo-
ção do corpo.

Câmeras de segurança de ca-
sas e comércios da Quintino 
Bocaiuva devem ajudar a po-
lícia a identificar os envolvidos 
na execução.

A SSP-AM destaca que R$ 120 milhões são para as obras em planejamento e em fase de licitação

apoio

Força Nacional 
vai atuar em 
apoio à Funai

A Força Nacional de Se-
gurança Pública vai atuar 
em apoio aos servido-
res da Fundação Nacio-
nal do Índio (Funai), na 
Terra Indígena Camicuã, 
no estado do Amazonas. 
A decisão foi divulgada, 
nesta terça-feira (9/), Dia 
Internacional dos Povos 
Indígenas, em uma porta-
ria do Ministério da Justi-
ça e Segurança Pública. A 
informação foi publicada 
pelo Correio Braziliense.

Os agentes da seguran-
ça pública atuarão por 30 
dias, a partir de hoje, “nas 
atividades e nos serviços 
imprescindíveis à preser-
vação da ordem pública 
e da incolumidade das 
pessoas e do patrimônio, 
em caráter episódico e 
planejado”.

De acordo com a porta-
ria, a operação terá apoio 
logístico do Ministério da 
Justiça, que disponibili-
zará contingente neces-
sário obedecendo o pla-
nejamento definido pela 
Diretoria da Força Nacio-
nal de Segurança Pública, 
da Secretaria Nacional de 
Segurança Pública.

Localizada no município 
de Boca do Acre (distan-
te a 1.026 quilômetros de 
Manaus), a Terra Indígena 
Camicuã possui histórico 
de denúncias de ativida-
des ilegais em seu ter-
ritório, como tráfico de 
drogas e aliciamento de 
indígenas e de menores 
de idade.
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A última unidade a 
ser reinaugurada foi 
o Centro Municipal 
de Educação Infan-
til (Cmei) Umberto 
Calderaro Filho. O 
prefeito de Manaus, 
David Almeida, este-
ve presente

A atual administração da 
Prefeitura de Manaus 
atingiu o número de 167 
unidades de ensino re-

cuperadas. Nesta terça-feira (9), 
o prefeito David Almeida esteve 
presente na reinauguração do 

Prefeitura alcança marca 
de 167 unidades reformadas

Centro Municipal de Educação 
Infantil (Cmei) Umberto Calde-
raro Filho, localizado no bairro 
Zumbi dos Palmares, Zona Leste 
da capital. 

A unidade foi visitada pelo ges-
tor municipal no início do ano 
passado e estava há anos sem 
receber manutenção.

“Fui ver as condições desta es-
cola e me compadeci. Imediata-
mente chamei a equipe da Semed 
e pedi que fizessem a reforma de 
excelência e de ampliação. Quan-
do vim visitar, a escola não tinha 
ar-condicionado, tudo arreben-
tado, a cozinha era um lixo. Tinha 
um grave problema de drenagem. 
Agora, temos uma nova realidade, 
com uma escola renovada e am-
pliada”, enfatizou Almeida.

Durante o discurso, David Al-

meida lembrou que essa é a sexta 
unidade de ensino recuperada 
por sua gestão no Zumbi, que 
agora se aproxima da marca de 
quase 170 escolas administra-
das pela Secretaria Municipal de 
Educação (Semed), reformadas 
em menos de um ano e meio de 
administração municipal.

“São 214 escolas já em reforma 
ou em processo de obra que nós 
vamos entregar até o final do ano. 
Em um ano e meio, já entregamos 
167 escolas reformadas. Quero 
crer que com a graça de Deus 
e o trabalho da nossa equipe, 
até o final do meu mandato to-
das as escolas municipais serão 
recuperadas. Essa é a meta e 
vamos persistir nela. Nós que-
remos reformar e ampliar todas 
as estruturas educacionais da 

O estudo longe de casa: amazonense cita desafios

rEProDUção

Vivendo em São Paulo desde 2021, Daniel está em um alojamento da Share

  Maiara ribeiro

Deixar a família e amigos na 
terra natal para ir em busca dos 
sonhos é uma das decisões mais 
difíceis na vida de estudantes. 
Além de ter que se adaptar a no-
vas culturas, a iniciativa também 
exige foco e esforço. Quem vive 
essa experiência é o estudante de 
engenharia de software, Daniel 
Cunha, de 23 anos.

o Em Tempo conversou com o 
amazonense, que aceitou o de-
safio de morar em outro estado 
do país em busca de melhores 
condições de vida e oportunida-
des profissionais. Ele mora em 
São Paulo desde o final de 2021 e 
conta os desafios da nova rotina 
de vida.

Cunha relata que, apesar de 
sentir falta da família, amigos e 
da comida regional, ele tem ob-
jetivos a cumprir e isso é motivo 
suficiente para estar na capital 
paulista atualmente.

“No final do ano passado, sur-
giu uma oportunidade de realizar 
uma nova faculdade e fazer uma 
transição de carreira aqui em São 
Paulo. No começo, passei por um 
período de adaptação. o ritmo 

da cidade é bem diferente do 
que eu estava acostumado, mas 
eu, particularmente, gosto des-
se ritmo mais acelerado”, relata 
Daniel Cunha.

o estudante diz que no come-
ço de sua nova vida, longe da 
terra manauara, morou em um 
alojamento com outras pessoas, 
o que o fez experimentar novos 
costumes.

“Conviver com pessoas dife-
rentes e de lugares diferentes é 
uma experiência de autoconhe-
cimento. A troca de culturas e de 
experiências de vida é algo único, 
e São Paulo certamente é o lugar 
para isso”, relata.

Preocupação com Monkeypox
Apesar do entusiasmo do es-

tudante, ele se preocupa em 
viver no epicentro da epidemia 
da varíola dos macacos (Monkey-
pox) no Brasil, mas destaca que 
mantém os cuidados necessários 
recomendados pela organização 
Mundial de Saúde (oMS).

“De fato, é uma situação pre-
ocupante, mas continuo usando 
máscara e evitando sair des-
necessariamente”, comenta  
o amazonense.

educação
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A escola municipal 
Umberto Calderaro 
Filho foi reinaugura-
da nesta terça-feira

Prefeitura de Manaus”, defende 
David Almeida.

A unidade tem capacidade de 
atender cerca de 900 crianças, 
nos turnos matutino e vespertino, 
em 11 salas de aula. Para realizar 
esse atendimento, a escola conta 
com duas merendeiras, quatro 
auxiliares de serviços gerais, pe-
dagoga, diretora e 17 professoras.

o prefeito de Manaus adiantou 
que ainda neste mês será realiza-
da a reinauguração de outro cen-
tro de ensino no bairro, a escola 
municipal João dos Santos Braga.

Investimentos
A obra de reforma e ampliação 

do Centro Municipal de Educação 
Infantil (Cmei) Umberto Calde-
raro Filho custou cerca de r$ 3 
milhões, com recursos próprios 

A varíola dos macacos se es-
palhou por 67 municípios de São 
Paulo. o primeiro caso no Brasil 
foi confirmado na capital paulista, 
em 9 de junho. 

A doença se espalhou primeiro 
pelos municípios vizinhos à capital, 
atingindo Guarulhos (26 casos), 
Santo André (25), São Bernardo do 
Campo (26), osasco (24) e quase 
todas as outras cidades da região. 

o principal sintoma da monkey-
pox é o aparecimento de lesões 
parecidas com espinhas ou bolhas 
no rosto, dentro da boca ou em 
outras partes do corpo. outros 
sintomas são caroço no pescoço, 
axila e virilha, febre, dor de ca-
beça, calafrios, cansaço e dores 
musculares.

‘Share Student Living’
Daniel mora em um alojamento 

que recebe estudantes do mundo 
todo que decidiram morar em São 
Paulo. os estrangeiros vêm com 
o intuito de conhecer a língua 
brasileira e a cultura enquanto 
estudam. o futuro engenheiro de 
software, que nasceu em Manaus 
(AM), enfatiza que a busca pelo 
sonho é a prioridade no momento, 
superando as dificuldades.

“[É importante] saber que estou 
aqui buscando um sonho e tendo 
uma oportunidade que, infeliz-
mente, muitos não tiveram. Sei 
também que posso contar com 
minha família – mesmo à distância 
-, meus novos amigos, e o suporte 
da equipe do Share (alojamento 
em que ele mora atualmente)”, 
conclui Daniel.

A empresa oferece a acomoda-

ção com um pacote de serviços 
que apoia o estudante, como fa-
cilidade de pagamento, já que é 
tudo digital, internet inclusa na 
mensalidade e boleto único com 
água e luz junto com aluguel.

A premissa do empreendimento 
é estar bem localizado para que 
o jovem possa estar próximo de 
universidades e centros culturais 
da capital de São Paulo.

do município, e atende a padrões 
arquitetônicos modernos de en-
genharia, incluindo ampliação 
dos ambientes, garantindo mais 
segurança e acessibilidade aos 
alunos, professores e comunida-
de escolar.

De acordo com a gestora Elizân-
gela Carmona, as obras na escola, 
iniciadas em dezembro de 2021, 
eram um clamor da comunida-
de, que o prefeito David ouviu e 
atendeu à solicitação.

Já a dona de casa Lidiane oliveira 
reconheceu todas as mudanças e 
benefícios da unidade de ensino. 
“Eu tenho dois filhos, um saiu da-
qui este ano e a minha mais nova 
vai começar agora, e a mudança é 
muito grande, está tudo muito lindo 
aqui. Minha filha já acordou ansiosa 
para vir estudar”, disse a mãe.
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A situação das terras indíge-
nas no Brasil volta para a 
agenda da ONU que, nesta 
terçafeira, marca o dia in-

ternacional dos povos indígenas 
e alerta para os ataques contra 
comunidades em diferentes partes 

No relatório já foi pedido 
explicações ao governo 
de Jair Bolsonaro por 
conta da violência

do mundo.
Na  última segunda-feira (8), a 

relatora da ONU que monitora a 
situação dos defensores de direitos 
humanos, Mary Lawlor, se reuniu 
de maneira virtual com lideranças 
dos povos guaraní-kaiowá e com 
vítimas de ataques sofridos na re-
gião do Mato Grosso do Sul. 

A  situação dos indígenas no Brasil 
já levou outros relatores da ONU a 
pedir explicações ao governo de Jair 
Bolsonaro por conta da violência. 

Desta vez, o encontro ainda 
ocorre no momento em que as 

entidades da sociedade civil se 
preparam para questionar a si-
tuação de direitos humanos no 
Brasil, em uma reunião organizada 
para o final de agosto, na sede da 
ONU em Genebra. O tema indígena, 
uma vez mais, deve estar entre os 
principais focos de atenção.

Lawlor, porém, concentrou seu 
encontro com a situação especí-
fica na região de fronteira com o 
Paraguai e em reservas e reto-
madas em áreas como Dourados 
e Amambai (MS). 

Um dos relatos que ela colheu foi 

de um adolescente de 14 anos que, 
numa área de retomada nas proxi-
midades de Amambai, foi baleado 
numa operação policial. Ele so-
breviveu, ainda que a comunidade 
tivesse dado ele como morto diante 
da situação na qual se encontrava. 

Outro relato foi dado por uma 
estudante indígena que, na mes-
ma operação, recebeu uma bala 
de raspão na cabeça. Lideranças 
de outras áreas indígenas tam-
bém informaram a representante 
da ONU sobre as constantes ame-
aças por parte de pistoleiros. Isso 

Taiwan afi rma que a China prepara invasão

A viagem de Pelosi foi interpretada como uma provocação dos EUA 

O ministro das Relações Ex-
teriores de Taiwan, Joseph Wu, 
afirmou que a China está se 
preparando para invadir a ilha. 
Segundo ele, os alegados exer-
cícios militares ao redor da ilha 
constituem, na verdade, uma 
preparação para a invasão. 

“A China usou os exercícios em 
seu manual militar para se prepa-
rar para uma invasão de Taiwan”, 
disse Wu em entrevista coletiva, 
na última terça-feira (9).

De acordo com o ministro, as 
autoridades chinesas utilizam 
“coerção econômica, ataques 
cibernéticos e lançamento de 
mísseis”, com o intuito de “en-
fraquecer Taiwan”.

“A China está claramente ten-
tando dissuadir outros países de 
interferir em sua tentativa de in-
vadir Taiwan. Em outras palavras, 
a real intenção por trás desses 
exercícios militares é alterar o 
status quo no Estreito de Taiwan”, 

disse Joseph Wu. 

Disparos de mísseis
As forças militares chinesas ini-

ciaram exercícios militares com 
munição real aos arredores de 
Taiwan. O ataque à ilha vizinha 
foi motivado pela visita da de-
putada Nancy Pelosi, presidente 
da Câmara dos Estados Unidos.

Este é o maior ataque militar 
que acontece ao redor de Taiwan 
em décadas. Chineses filmaram o 
momento em que os mísseis são 
lançados As imagens foram feitas 
em Pingtan, província de Fujian, 
que fica a cerca de 150 km da 
principal ilha de Taiwan. As ma-
nobras chinesas afetaram 900 
voos e rotas de navios na região.

 As atividades incluem disparos 
com munição real nas águas e no 
espaço aéreo. Entre os 11 mísseis 
lançados, cinco atingiram o mar 
no Japão, conforme divulgou a 
imprensa local.

ocorre, acima de tudo, em locais 
de retomada, áreas que indígenas 
apontam que eram seus territórios 
e que nunca foram demarcadas.

Segundo participantes da reu-
nião, Lawlor se mostrou espe-
cialmente preocupada com a si-
tuação das mulheres indígenas e 
solicitou maiores dados sobre a 
ação dos pistoleiros e seguranças 
armados.A esperança das comu-
nidades da região é de que a re-
latora possa pressionar o governo 
a agir para garantir a proteção 
dos indígenas.

11País/Mundo

PREPARAÇÃO 

Lawlor se mostrou especial-
mente preocupada com a situ-

ação das mulheres indígenas

ONU apura massacres de 
ativistas e indígenas no Brasil
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plado com passagens áreas por 
meio da Fundação Amazonas de 
Alto Rendimento (Faar).

“Estaremos sempre apoiando 
os atletas amazonenses para que 
eles possam estar em campeona-
tos de alto nível no país. Acompa-
nhamos o trabalho dos atletas de 
wrestling que, neste momento, 
estão com a bandeira do Ama-
zonas em uma das competições 
mais importantes da modalidade. 
E tenho certeza que irão repre-
sentar o nosso estado com muito 
orgulho, trazendo medalhas na 
bagagem”, destacou Jorge Oli-
veira, diretor-presidente da Faar.

Disputando em diferentes cate-
gorias os atletas enfrentam quatro 
competições entre os dias 12 a 
14 de agosto. Entre as atividades 
estão: a Copa Brasil de Wrestling - 

CBI Sênior; Campeonato Brasileiro 
Sub-15 e o Campeonato Brasileiro 
Interclubes Sub-20. 

Os eventos fazem parte do 
calendário oficial do wrestling 
nacional 2022 e receberão com-
petidores de diversos estados 
brasileiros que, além da briga por 
medalhas, buscarão pontuação 
para o ranking nacional da mo-
dalidade, além de classificação 
para os Jogos Sul-Americano, que 
acontecem em outubro.

“Iremos em busca de bons re-
sultados, a preparação dos atle-
tas foi intensa desde a parte física, 
técnica e psicológica, nossa equi-
pe está focada em conquistar o 
máximo de vagas possíveis por ca-
tegoria, até porque estamos indo 
com bastante atletas. Estamos 
gratos por todo apoio recebido 

pela Faar e vamos em busca de al-
cançar nosso objetivo”, comentou 
o treinador da equipe de wrestling 
Anderson Alves.

Praticando a modalidade a mais 
de um ano, Vitor de Lima, cole-
ciona títulos nos estilo livre e 
greco-romano. A conquista mais 
recente foi a medalha de ouro 
nos Jogos Escolares Brasileiros 
(JEB’s), disputados na cidade do 
Rio de Janeiro. Para o atleta o 
campeonato será fundamental 
para crescimento na modalidade.

“Estou bastante ansioso para as 
competições e as minhas expec-
tativas são as melhores, treinei 
bastante e tenho certeza que vou 
dar o melhor para representar 
o meu estado da melhor forma. 
Ainda espero crescer muito no 
wrestling e ganhar muitos títulos 

Brasil a fora”, afirmou o atleta de 
wrestling, Vitor de Lima

Sonhos
Destaque na modalidade Vi-

viane de Almeida, campeã do 
Campeonato Amazonense de 
Luta livre e bicampeã no Cam-
peonato Brasileiro de Wrestling, 
disputará na categoria 57 quilos 
sênior, atleta, destacou sobre seu 
maior objetivo na competição que 
se aproxima.

“Tenho como meta chegar em 
1º lugar para conquistar vaga na 
seleção brasileira. Os meus maio-
res incentivadores são os meus 
pais, que sempre me apoiaram e 
tenho como sonho representar 
o Amazonas nos Jogos Olímpicos 
e sei que com força e dedicação 
vou realizar”, comentou.

   EM TEMPO 

Os atletas de luta olímpica ama-
zonense Helisson Bresson, Vitor 
de Lima, Viviane de Almeida e 
o treinador Anderson Alves em-
barcam nesta quarta-feira (10), 
rumo ao Distrito Federal, onde 
disputarão uma sequência de 
competições que fazem parte 
do calendário oficial da Confe-
deração Brasileira de Wrestling 
(CBW). O quarteto foi contem-

Disputando em diferen-
tes categorias os atletas 
enfrentam quatro com-
petições entre os dias 12 
a 14 de agosto

LIBERTADORES

Bruna Oliveira redacao@emtempo.com.br |
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Palmeiras faz treino técnico e tático e Rony celebra retorno
O Palmeiras treinou na manhã desta 

terça-feira (9), na Academia de Futebol, 
e seguiu a preparação para enfrentar o 
Atlético-MG, quarta-feira (10), às 21h30, 
no Allianz Parque, pelo jogo de volta 
das quartas de final da CONMEBOL Li-
bertadores. O elenco realizou atividades 
técnicas, táticas e recreativas.

A comissão portuguesa orientou ini-
cialmente jogadas de linha de fundo com 
cruzamentos e finalizações. Em seguida, 
com dois times em campo, o coman-
dante Abel Ferreira trabalhou as movi-
mentações específicas para o confronto 
decisivo. Os jogadores ainda disputaram 
o tradicional recreativo e, na sequência, 
praticaram cobranças de pênalti.

Maior artilheiro do Palmeiras em Li-
bertadores, com 18 gols, o atacante Rony 
comentou a alegria de voltar a atuar. 
Ao lado de Rafael Navarro, Pedro, do 
Flamengo, e Janson, do Vélez Sarsfield-
-ARG, ele é também o maior goleador da 
Libertadores 2022 com sete gols.

“Fiquei muito feliz pela minha volta e feliz 
também pelo resultado do final de sema-
na. O tempo que fiquei parado foi difícil, 
assistir aos jogos pela televisão é muito 
ruim. Eu sempre tive em mente o foco de 
fazer os trabalhos de forma correta para 
voltar mais rápido e bem. Então, estava 

morrendo de saudade e voltar diante do 
nosso torcedor foi uma felicidade imensa. 
Espero agora dar continuidade já amanhã, 
que será um jogo muito difícil. Acredito 
que estamos todos muito concentrados 
e focados para fazermos uma grande 
partida”, disse o camisa 10.

O meia-atacante Bruno Tabata, anun-
ciado nesta segunda-feira (8) como 
reforço alviverde, realizou atividades 
individualizadas na parte interna do 
centro de excelência e no campo, em 
separado do grupo. O canhoto de 25 
anos estava no Sporting-POR desde 
setembro de 2020 e assinou vínculo 
com o Verdão até 30 de junho de 2026.
A equipe alviverde arrancou empate em 2 
a 2 com o Atlético-MG na partida de ida, 
no Mineirão, com gols de Murilo e Danilo, 
após sair perdendo por dois gols, e precisa 
vencer por qualquer placar para avançar 
à semifinal no tempo normal. O clube 
defende 17 partidas de invencibilidade 
na Libertadores (13 vitórias e 4 empates).

O Palmeiras domina ainda as principais 
estatísticas dentre os clubes brasileiros na 
Libertadores: é o time nacional mais vezes 
campeão (três títulos), com mais finais 
(seis), com mais edições disputadas (22), 
com mais jogos (219), mais vitórias (125) 
e mais gols no geral (427), entre outros.

Ce
sa

r 
G

re
co

A equipe alviverde arrancou empate em 2 a 2 com o Atlético-MG na partida de ida

Atletas de luta olímpica buscam 
vaga no Sul-Americano

Os eventos fazem parte do 
calendário oficial do wrestling 
nacional 2022 
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Coletivo KuiKuro

o FeCCi é o primeiro festival nacional de cinema indígena idealizado por indígenas

Bruna Oliveira plateia@emtempo.com.br |

Oficinas de String 
Art e Mangá em 
Manaus

GRATUITAS  

oficinas de iniciação ao 
Mangá e de String Art 
integram a programação 
do Circuito+Cultura, nes-
ta quarta e quinta-feira 
(10 e 11), no Centro Cul-
tural Palácio rio Negro, 
na Avenida Sete de Se-
tembro, 1546 – Centro; 
e Centro Cultural Palácio 
da Justiça, Avenida edu-
ardo ribeiro, 901 – Centro.

Para a oficina de inicia-
ção ao Mangá, a secreta-
ria disponibiliza 15 vagas 
que serão preenchidas 
por ordem de chegada 
no primeiro dia do curso. 
As sete aulas da oficina 
serão ministradas pelo 
artista Francisco ricar-
do e começam na quarta 
(10), no Centro Cultural 
Palácio rio Negro, das 9h 
às 11h. o contato para ou-
tras informações é o (92) 
98161-2974.

Nesta quinta e sexta-
-feira (11 e 12), lu Satur-
no realiza a capacitação 
em String Art (arte das 
cordas), das 14h às 17h, 
no Centro Cultural Palá-
cio da Justiça. Ao todo, 
são 30 vagas gratuitas, 
preenchidas por ordem 
de chegada. No primeiro 
dia da oficina, a artista 
apresenta o conteúdo te-
órico e na aula seguin-
te os alunos iniciam a  
atividade prática.

os materiais necessá-
rios para o segundo dia 
são: pregos, martelo, lá-
pis, tesoura e papel ofí-
cio. outras informações 
podem ser obtidas pelo 
instagram da artista  
@aquiesaturno.

o projeto do Governo 
do Amazonas, por meio 
da Secretaria de Cul-
tura e economia Cria-
tiva, oferece ao público 
276 apresentações e  
oficinas gratuitas. 

   eM teMPo 

Museus e prédios históricos 
do Amazonas, mantidos 
ou geridos pelo poder 
público, devem oferecer 

gratuidade de entrada para visitação 
de amazonenses. 

A entrada gratuita, prevista em 
nova lei sancionada pelo governador 
Wilson lima, deverá ocorrer em um 
dia fixo por semana.

Para o secretário de estado de 
Cultura e economia Criativa, Marcos 
Apolo Muniz, a proposta é incentivar 
e divulgar os espaços culturais. 

“Nós temos uma rica história e 
visitar um dos nossos museus e os 
nossos espaços culturais é manter 

Festival de Cinema e Cultura Indígena abre inscrições
o Festival de Cinema e Cultura indí-

gena (FeCCi), em sua primeira edição, é 
considerado o maior festival de Cinema 
indígena do Brasil. A primeira fase do 
festival começa nos dias 8 a 28 de agosto, 
abrindo as inscrições para o FeCCi lab, 
um laboratório de desenvolvimento de 
filmes que proporcionará a realizadores 
de origem indígena a oportunidade de 
aprimorar seus projetos com o apoio  
de profissionais.

Com inscrições gratuitas, poderão se 
inscrever pessoas de todo o territó-
rio nacional.  os interessados só pre-
cisarão acessar o site: www.fecci.com.
br. Serão selecionados três projetos de 
curta-metragem que estejam na etapa  
de finalização.

os filmes selecionados pelos curado-
res do festival receberão consultorias 
individuais da Associação Cultural de 
realizadores indígenas (ASCuri), que 
poderão orientar o realizador sobre pos-
síveis caminhos para sua obra. Além da 
mentoria online, os selecionados terão 
os custos cobertos para participar pre-

sencialmente dos dois dias do FeCCi lab, 
em Brasília. 

essa iniciativa busca levar para a ca-
pital do país, Brasília, dos dias 2 a 11 de 
dezembro, produções cinematográficas 
em torno das questões indígenas e sua 
resistência, promovendo o pensamento 
e o fortalecimento da cultura originária 
que os mais de 305 povos existentes no 
Brasil lutam para preservar.

Além da exibição presencial, o festival 
conta com uma mostra no território 
indígena do Xingu, localizado no Mato 
Grosso, e sessões onlines.

“o lab é voltado para auxiliar o 
aprimoramento do projeto de curta-
-metragem, com mentores que vão 
apoiar caminhos e processos criati-
vos no momento da edição”, diz taku-
mã Kuikuro, diretor-geral do festival. 
os filmes selecionados no laboratório 
serão exibidos na programação do FeCCi. 
Além da mentoria individual, cada proje-
to receberá uma premiação no valor de 
r$ 3 mil como incentivo financeiro para 
os custos de sua finalização.

Gratuidade deverá ocor-
rer em dias de menor 
fluxo de turistas

CINEMA NACIONAL 

viva a memória amazonense, é des-
pertar interesse pela cultura e arte. 
Certamente a lei veio para incentivar 
ainda mais a visitação”, afirmou.

A gratuidade, segundo a lei, não 
precisará ser concedida em dias que 
recaiam sobre feriados nacionais, 
estaduais ou municipais, ou ainda 
em ponto facultativo, devendo pre-
ferencialmente ocorrer em dias de 
menor fluxo de turistas.

Confira os horários de visita-
ção gratuita para amazonenses, 
mediante apresentação de rG, 
em locais mantidos pelo Governo  
do estado

Teatro Amazonas
Horário: De terça-feira a sábado, 

das 9h às 17h. Domingo, das 9h às 13h.

Palacete Provincia
No mês de agosto, o espaço ofertará 

cursos de capacitação e oficinas gra-
tuitas por meio do “Circuito+Cultura”. 

Horário: De terça-feira a sábado, das 
9h às 17h.

Casa das Artes
temporariamente fechado para 

troca de exposição. retorna no mês 
de setembro.

Horário: De terça-feira a domingo, 
das 15h às 20h.

Centro Cultural dos Povos da Ama-
zônia

Horário: De terça-feira a sábado, 
das 9h às 15h.

Galeria do Largo
o local conta com exposições de 

fotografias e pinturas. As atrações 
duram poucos dias, dando espaço a 
novos artistas amazonenses.Horá-
rio: terça-feira a domingo, das 15h 
às 20h.

Museu do Seringal
Horário: De terça-feira a sábado, 

das 9h às 16h. Domingo, das 9h às 15h.
Na quarta-feira, o espaço é fechado 

para manutenção.

Palácios da Justiça e Rio Negro
Horário: De terça-feira a sábado, 

das 9h às 17h.

Exposição aberta em Manaus
o Museu da Cidade de Manaus 

(Muma), localizado na rua Gabriel 
Salgado, no Paço da liberdade 
recebeu no dia 19 de julho  a ex-
posição fotográfica do artista Al-
fredo Borret, carioca considerado 
um dos expoentes na produção de 
peças artesanais confeccionadas 
com tampas metálicas de garrafa 
e bolachas de chopp.

A exposição segue até o dia 18 
de agosto, aberta ao público e com 
entrada gratuita, de segunda a sexta-
-feira, de 9h às 16h20, com agenda-
mento prévio pelo e-mail: museu.
manaus@gmail.com.

Lei garante visita gratuita 
a espaços culturais 
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A  lei visa  incentivar ainda mais 
a visitação aos locais culturais 

reprodução 
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Maza Lopes

Mazé Mourão e Artemis Soares

Eliezer e Ana Ruth Fernandes

Fernando Salignac e Luppi Pinheiro

Ana Claudia Soeiro

Henrique Simch, Marta Okubo, Terezinha 
e Areovaldo de Morais

Henrique Simch, Paulo de Oliveira e 
Clayton Saboia

Sheyla Bartolotti

Alan Chaves

Zemaria Pinto e Sérgio Cardoso

Sônia Jinkings e Dione Braga

Odenir Machado e Eliane Schneider 

Ademar Pacheco, Alessandra Mourão e 
Olavo Castro

Inácia e Sylvio Puga

Alzira e Vilson Benayon

Marcelo Guilherme e Ed Blair

Wagner Moreira e Yghor Palhano

Dr Euler Ribeiro

Abílio Nery

Kátia e Jaime Sebben

Alessandra Queiroz e Baby Rizzato

Iriane e Patrícia Raposo da Câmara

Arthemisa Gadelha e Karine Leão

Clayton Saboia e Amanda Queiroz

Lauris Rocha

Alberto Chã, Mary Tuma  
e Zeca Nascimento 

Adelaide Portela e Jaime Covas

Aristóteles Alencar

Mazé Chaves

Nadeja Guimarães de Oliveira

Suelen Franco e Waldson Oliveira

Patrícia Teixeira e Ivan Nascimento

Kid Mahal

Rodrigo Guimarães e Manoela Mourão

Pedro e Vera Lindoso

Lucia  Bittencourth e Hermengarda 
Junqueira

Walderian D’Ávila, Márcia Martins, Bosco 
Botelho e Zenaldo Mota

Alberto Chã e Flávio Ricardo Castro

Patrícia Braga e Ivana Oliveira

David Reis

Andrea Renda e Oswaldo Lopes

mazalopes@aol.com

  NA BANCA DO LARGO
A Academia Amazonense de Letras e a Banca do Largo lançaram os livros Histórias de Vida e Rui Machado, artista ama-

zonense, das escritoras Mazé Mourão e Artemis Soares, respectivamente. O sarau literário foi a céu aberto, onde as escri-
toras assinavam suas obras, tendo todo o entorno de testemunha, assim, meio Paseo De Gràcia, foi muito bacana. 

  DÉCADA 
Foi para celebrar os 10 anos de competência jurídica que os sócios Paulo Guimarães de Oliveira, Henrique 

Simch de Morais e Clayton Queiroz Saboia do escritório Guimarães de Oliveira, Simch e Saboia&Advogados 
Assosciados juntaram amigos, família e clientes no Ephigênio Festas para uma balada cheia de rock’n’roll dos 
bons, no sábado a noite.  As fotos mostram o elenco convidado.

Victor Nasser, Lucas Chíxaro, Clayton Saboia, Glauce 
e Ciro Benarrós, Isabele Medeiros, Yago Souza Leite, 

Ítalo Bastos, Thiego Barros e Uli Frazão



Hoje, na Record, após o 
resumo das duas primeiras 
nos últimos dias, tem a es-
treia da terceira temporada 
de “Reis”. “A Rejeição” será 
exibida em 22 episódios.

As próximas, quarta e 
quinta, “A Escolha” e “A Per-
seguição”, respectivamen-
te, também já têm as suas 

produções e gravações bem 
avançadas. E, como acon-
tece desde o seu começo, 
movimentando elencos dos 
mais numerosos.

Quanto à sexta, “A Con-
quista”, já está totalmen-
te escrita. Serão outros 20 
episódios, que terminam 
com a conquista de Jebus, 

por Davi, que passará a ser 
chamada de Jerusalém.

“O Pecado”, a sétima, com 
o seu roteiro ainda em de-
senvolvimento contará a 
história de Davi e Bate-Se-
ba, mãe de Salomão e antes 
esposa de Urias. Bem como 
as consequências desta 
união.

Por fim, entre o que é 
possível adiantar, a tem-
porada 8 já está totalmen-
te escrita, com 15 episó-
dios, e contará o início da 
história de Salomão.

O subtítulo desta fase é 
“A Ascensão”.

De volta
“Reis” terá muitas novidades, a 

partir da exibição de sua terceira 
temporada.

Entre os muitos destaques, alguns 
já conhecidos, como a personagem 
Laísa (Sthefany  Brito), serva de Kayla 
e feiticeira.

 
Confusão de sempre - 1
Usar elenco em campanhas na te-

levisão, o certo é colocar todo mundo 
ou sempre tem um mal-estar, com 
reclamações que não acabam mais.

O SBT, do lado certo, produziu um 
especial para o Dia dos Pais com a 
Carla Vilhena e gravou com todos os 
seus apresentadores. Tudo bem.

 Confusão de sempre – 2
Aí vem a Band e resolve fazer algo 

parecido. Gravar programetes, com 
nomes do seu elenco, só que coloca 
alguns e acaba se esquecendo de ou-
tros.

Pronto! Mais uma confusão desne-
cessária. Pra quê? E vamos combinar, 
isso já está tão fora do tempo, não 
acha?

 
Vale lembrar
Ontem aqui se falou da Globo ter 

esquecido J. Junior, com todo o seu 
histórico, na lista das transmissões da 
Copa do Catar. Nem mesmo para a re-
taguarda no Rio de Janeiro.

O mesmo, vale dizer do Leo Batista, 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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“Reis” volta com capítulos inéditos 
e definição das próximas temporadas

DIVULGAÇÃO

TV Tudo

Por: Flávio Ricco  |  Colaboração: José Carlos Nery

que aos 90 anos tem participado da 
sua programação esportiva. Seria mais 
uma homenagem entre as tantas que 
ele merece.

 
Jornalismo
Jesus Mosquéra, que vem a ser ir-

mão do Júlio Mosquéra, da Globo, é 
um nome bem cotado para assumir 
a chefia de redação da TV Jovem Pan 
em Brasília.

Tem conversa. Acertando, ocupará o 
lugar de Francy Rodrigues, assessora 
do senador Randolfe Rodrigues, que 
estava no cargo desde o lançamento 
do canal.

 
Balança
O “Pingos nos is”, da Jovem Pan, 

agora tem o jornalista Dilgo Shelp na 
bancada, considerado um comentaris-
ta mais de esquerda.

Entende-se que a sua presença é 
uma forma de equilibrar mais o jogo 
e evitar processos durante o período 
eleitoral.

 
Choke
Atenção, atenção: na Band estão to-

dos preparados, esperando só uma li-
beração, para anunciar outra novidade 
para a sua programação esportiva.

Isso, segundo o combinado, deve 
acontecer ainda nas primeiras horas 
da manhã desta quarta-feira.

 
Drama 
Após passar por diversos festi-

vais no Brasil e no exterior, com 
uma trama que aborda temas 
atuais, como violência e into-
lerância, o filme “A Batalha de 
Shangri-Lá” chega aos cinemas 
nesta quinta-feira.

Gustavo Machado, Ingra Lybera-
to, Maria Ceiça, Luciano Bortoluzzi e 
Laize Câmara estão no elenco.

 
A quem interessar possa
Muito se tem falado sobre Silvio 

Santos, se voltará ou não a gravar o 
seu programa dos domingos no SBT. 
Pode ser que sim, como pode ser 
que não. Não existe nenhuma mani-
festação a respeito.

A informação oficial é que ele não 
se aposentou.

 
Vilões típicos
Mario Teixeira, autor de “Mar do 

Sertão”, da Globo, explica como vai 
funcionar a função dos vilões em sua 
trama. Que não há um personagem 
pré-determinado para isso.

Segundo ele, são vilões típicos do 
folhetim, como o prefeito, de moral 
muito dúbia, que quer se perpetu-
ar no poder a qualquer preço, “mas 
que, ao mesmo tempo, são vilões 
humanizados pela dureza da reali-
dade da região em que vivem”.

 
Um exemplo
O coronel Tertúlio, vivido por José 

de Abreu, guarda esse título anacrô-
nico, símbolo do poder ancestral dos 
poderosos latifundiários da região.

Mesmo amando a terra que o en-
riqueceu, ele não hesita em cometer 
atrocidades para se manter no po-
der. “Mar do Sertão” estreia dia 22. 

 
Aventura 
Nesta quarta-feira estreia mais 

um episódio da série “Hey ho!” no 
canal Globo Modo Viagem. Agora 
é a vez de Fernanda Keulla fazer 
um “Food Safari” no Pantanal. 
Em busca das melhores receitas, 
sabores mais autênticos e  ingre-
dientes locais, Fernanda também 
se conecta com a cultura, os cos-
tumes e tradições pantaneiras.

Durante as gravações, um sus-
to: a apresentadora escapa de um 
ataque de jacaré.

·Palmeiras e Atlético-MG 
se enfrentam nesta quar-
ta-feira no Allianz Parque 
em busca de uma vaga nas 
semifinais da Copa Liber-
tadores...

·... Transmissão exclusiva 
na ESPN e no Star+, a partir 
das 21h30, com narração de 
Paulo Andrade e comentá-
rios de Léo Bertozzi e Zinho.

· Sá e Guarabyra grava-
ram ontem, em São Paulo, 
o “Faustão na Band”, o qua-
dro Na Pista do Sucesso...

·... Lembrando que “So-
bradinho”, composição da 
dupla, foi regravada por 
Chico César especialmente 
para a abertura de “Mar do 
Sertão”...

· ... Luiz Carlos Sá também 
tem trabalhos em “Cara e 
Coragem” e “Pantanal” nas 
vozes de Elza Zoares e Ga-
briel Sater.

· Amaury Junior, depois 
de longo período nos Es-
tados Unidos, está de volta 
ao Brasil...

·... Agora vai acelerar os 
trabalhos do seu programa 
na Rede TV!.

·No domingo passado, o 
“Canta Comigo Teen 3”, co-
mandado por Rodrigo Faro 
e Ticiane Pinheiro alcançou 
suas maiores média e par-
ticipação em 2022 no Rio 
de Janeiro: 7 com 12,4% ...

· ...Também bateu re-

corde de audiência em 
São Paulo, 7,5 com 12,7%, 
durante sua exibição, das 
18h04 às 19h45, de acordo 
com dados do Kantar Ibope 
Media.

C´est fini

“Chamas da Vida”, novela 
de Cristianne Fridman, com 
direção-geral de Edgard 
Miranda, em reprise nas 
tardes da Record, continua 
aparecendo com frequên-
cia na vice-liderança na 
Grande São Paulo.

Um desempenho que se 
repete também no Rio de 
Janeiro.

Ficamos assim. Mas 
amanhã tem mais. Tchau!

Bate Rebate

DIVULGAÇÃO
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Classitempo
DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

C.D.C  Empreendimentos Ltda – EPP,  torna público que recebeu do 
IPAAM, a Licença de Operação n.°  026/21-01, que autoriza a atividade de  
infraestrutura operacional do canteiro de obras numa área de 0,204ha para 
execução de serviços de engenharia para recuperação do Ramal  Santa 
Maria, km 13 da Rodovia AM- 070, localizada na Rodovia AM – 070, km 
13, Margem esquerda do Ramal Santa Maria, Zona de  Expansão Urbana, 
nas coordenadas geográficas : P1 03°10’19,16” S e 60°11’01,17 W; P2 
03°10’18,61”S e 60°11’01,17 W; P3 03°10’18,63” S e 60°11’08,78 W ; P4 
03°10’18,18 S e 60°11’0,78 W;  Município de  Iranduba-AM , para Canteiro 
de Obras, com validade de 01 Ano.   

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N° .  3.785/2012

Evolution Terraplenagem e Empreendimentos Ltda - ME., torna público que recebeu 
do IPAAM, a Licença de Operação n.° 218/2022, que autoriza  o aterro de  resíduos 
sólidos inertes em uma área  de 0,2498 ha, para Obras e Serviços de  Engenharia 
para Conservação e Manutenção das Rodovias Estaduais do Amazonas- Lote 02 (AM 
070 Manaus/ Manacapuru: 83,50ha;AM 352 Novo Airão: 99,00 Km; AM 452 Colônia 
do Caldeirão: 11,50 km e AM 453 Colônia Bela Vista: 8,50 km) no Estado ao Amazo-
nas,  localizado na Rodovia Manoel Urbano (AM 070), Zona Rural, nas  coordenadas 
geográficas ; - Município de Manaus/AM:  P1 3° 13’53,448”S 60° 36’01,736”W; P2 3° 
13’51,886”S 60° 36’02,191”W;  P3 3°  13’ 51, 520”S 60° 36’ 00,613”W; P4 3° 13’53,082”S  
60° 36’00,158” W- , Município de Manacapuru- AM, para Destino Final de Resíduos 
Sólidos – Aterro de Inertes, com validade de 01 Ano. 

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°.  3.785/2012

ZWM Transporte Ltda., torna público que recebeu do IPAAM, A Licença 
de Operação nº  197/2022, que autoriza o transporte rodoviário de cargas 
perigosas (baterias de Lítio), localizada na Rua João Paulo, nº 13, Casa A, 
Dom Pedro I, Manaus-AM, no Estado do Amazonas - AM, para Transporte 
Rodoviário de Produtos Perigosos,  com validade de 01 ano. 

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N° .  3.785/2012

Indústria e Comércio de Estopa Campos Ltda - Me., torna público que 
recebeu do IPAAM, a Licença de Operação nº 362/06-04, que autoriza o 
beneficiamento de fibras têxteis (juta), localizada na Rua Rio Mutuzinho, 
nº 53, Quadra 4, Lote 11, Itacolomi, Armando Mendes, Manaus-AM, para 
Industria Têxtil, com validade de 04 anos. 

CONFORME INSTRUÇÃO NORMATIVA IPAAM/P/N.° 3.785/2012

JBF Serviços Náuticos Ltda - “ Marina Águas Claras” .,  torna público 
que  recebeu do IPAAM,  a Licença de Operação n.° 295/18-01, que 
autoriza a guarda de embarcações de lazer (garagem náutica) , locali-
zada na AV. Aldeota, n° 04, Tarumã, para Guarda de Embarcações, com 
validade de 04 Anos.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

C.D.C  Empreendimentos Ltda – EPP,  torna público que recebeu do 
IPAAM, a Licença de Operação n.°  025/21-01, que autoriza o destino 
final de resíduos sólidos – aterro de inertes em uma área  de 0,1302 
ha  e de infraestrutura operacional do canteiro de obras numa área de 
0,225ha  oriundos da execução de serviços de engenharia inerentes aos 
serviços de ( conservação/recuperação) na Estrada do Caldeirão, km 4,5, 
Ramal Parque, Zona de Expansão Urbana, Iranduba- AM, localizada na 
Rodovia AM – 070, km 13, Estrada do Caldeirão, km 4,5, Ramal Parque, 
Zona de Expansão Urbana, Iranduba-AM , para Destino Final de Resíduos 
Sólidos – Aterro de Inertes e Canteiro de Obras, com validade de 01 Ano.   

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

S F INDUSTRIA DE MADEIRA SUSTENTAVEL DA AMAZONIA LTDA, torna 
público que recebeu do IPAAM, a Licença de Operação n°. 242/2022, que 
autoriza a exploração florestal através de um Plano de Manejo Florestal 
Sustentável de Maior Impacto de Colheita em uma Unidade de Produção 
Florestal – UPF 01 de 284,86 hectares, cujo volume a ser explorado é de 
6.330,96 m³ de madeira em tora e 6.330,93 ST de lenha, localizada na 
Margem Direita da BR 174, KM 152 – Divisa com Fazenda Cristo Rei II, 
Presidente Figueiredo, para Exploração Florestal, com validade de 02 Anos.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

O. S Gurgel Comércio de materiais de Construção e Transporte Eireli  
Me.,  torna público que recebeu do IPAAM, a Licença de Operação n.° 
337/19-02, que autoriza o transporte fluvial de combustíveis derivados de 
petróleo (óleo diesel e gasolina), localizada na Rua Dona Mimi, n° 900, 
Morro da Liberdade, no Estado do Amazonas- AM, para Transporte Fluvial 
de Combustível, com validade de 04 Anos. 

AMAZON COMBUSTIVEIS PARA VEICULOS E CONSTRUCOES LTDA, 
torna público que recebeu da SEMMAS, a LMO N° 232/2015-2ª Renovação 
sob o protocolo n° AMA2100052899, que autoriza o funcionamento do Co-
mércio varejista para veículos automotores - composto por 03 (três) tanques 
de armazenamento com capacidade individual de 30m³, sendo 01 (um) pleno 
de 30m³ e 02 (dois) bipartido 15/15, totalizando um volume de 90m³. Com 
validade até 03/08/2025, sito na Av. Itaúba – Jorge Teixeira – Manaus – AM 
- CEP 69088240.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MANAUS
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

E SUSTENTABILIDADE

SEMMAS


